

# 東小だより

発行：中川東小学校  
Tel88-3011 Fax88-3074  
第6号 R7. 8.29  
【文責：栩秋佳典】

## 「私ができることを子らへ、先生へ」 東小応援隊ミーティング開催

8月27日（水）東小学校応援隊にご登録されている方とランチ（給食）ミーティングを行いました。



ミーティング前に授業参観の場を設けました。応援隊の方々は、全ての教室を参観され、子らの息づかいを直に感じとっておりました。そんな時を経て、ランチミーティングでは、これから子らと地域のおとながどうあったらもっとかかわれるのか、そんな窓口で協議が行われました。より多くの地域のおとながかかわれるようにするには「東小で行っていることがなかなか地域に伝わってこないから、ページング等の各種放送や村HPを活用する等できることをまずやってみては…」といったご意見をいただきました。「学校で行っていることが、地域に伝わってこない」こういったご意見は様々な場で賜ります。「学校は決して閉ざされた空間ではありません。ひらかれた学校を目指しています。」と教職員は異口同音語りますが、「ひらかれた学校」とするためにはどう在るか、それはこれまでも曖昧で、地域の方々との懇談で具体的にご示唆をいただけることは、本当に有り難いことだと今回も思えました。

ミーティングが終盤にさしかかってきたとき、ある応援隊の方が「稲刈り」のお知らせとお願いの通知文の次の一文を指さしました。「教員は米作りに不慣れですので、保護者・地域の方のご参加は大歓迎です。」そして続けてこう語りました。「米作りだけじゃなくて農業、畑もだよ。畑で困ったことがあったらぜひ、声をかけてほしい。インターネットで調べものもいけれどね…」インターネットで調べるのもいけれどね…のこの後に続くお言葉はきっと「インターネットで検索した内容も大事だが、私（たち）がこれまで苦労して体得してきた「知恵」これはインターネット検索では決して調べられないし、それこそが大切ではないか」といった内容ではないかと拝察しました。AIが発達して様々な他者の知識を簡単に手に入れることはできますが、それらを自分の「知恵」にできているか、そう尋ねられると…例えば米作りではどうかと尋ねられたら、甚だ心許ない思いになります。

教員も授業に関する知恵はもっています。が、その他はとなると…心許ないのは私だけではないと考えます。長年の経験から得た様々な知恵をお持ちの方は地域にはたくさんいらっしゃいます。ぜひ、その知恵を子らや私たち教員にもわけてもらえるとうれしいですし、分かち合える場合は今後も東小でたくさんつくっていきます。そんな活動にご一緒にご参加された方、ご自身の知恵を分けていただける方は、ぜひ「東小応援隊」にご登録ください。登録はとっても簡単です。以下のQRコードを読み込んでご登録されるか、お電話（88-3011）で以下の担当までご連絡いただくか、どちらかです。

なお「東小応援隊」にご入隊いただいた方は「すぐーる」（中川村小中学校の家庭への連絡手段です）にご登録いただきます。学校からの各種活動へのお誘いやお便りは「すぐーる」にて発出いたします。

### 「中川東小応援隊」申込み（以下の1または2をお選びください）

#### 1 QRコード

右のQRコードまたは下記URLからご登録ください

<https://forms.gle/r97SFjsACRgB4TGLA>



#### 2 お電話 88-3011 担当：栩秋（とちあき）

## 2学期、がんばりたいことは…

8月26日(火)82日間の2学期が始まりました。「うれしいな」「たのしみだな」と思う人「もっと休んでいたいな」「ちょっと不安だな」と思う人、子らの思いは一樣ではなかったと考えます。でも、2学期始業式の米山賢さん、田上莉々果さん、米山薫さんの「2学期がんばりたいこと」の発表を聴いていると、今日この日に様々な思いを抱いている子らであっても、全ての子はきっと未来の自分への願いを抱いているのだろうなと思えました。そして、特に薫さんの願いを聴いていると、あたたかで清々しい気持ちがふくらんできました。

二学期にがんばりたいこと

四年 米山 薫

ぼくが二学期にがんばりたいことは、運動会です。なぜかというところ、クラスのみんなで力をあわせて、ダンスをがんばったら、みんなはく手をしてくれませんか。お母さんお父さんもはく手をしてくれるからです。そうしたらぼくは、すごくうれしくなるからです。ぼくはかけっこともがんばりたいです。なぜかというところ、みんなとやるとドキドキして、楽しいし、走り方にもいしきすれば足が今よりも速くなるからです。

次にがんばりたいことは、あいさつです。登校中や下校中に近所の人や友達にあいさつをすると、相手がうれしくなるし、相手が元気にもなるからです。相手がうれしくなると、ぼくもうれしくなります。そうすると、自分もスッキリするし、相手もスッキリします。ぼくは、この二学期のがんばりたいことをいしきして生活していきたいです。

「クラスのみんなで力をあわせて」自分も「がんばったら」「お母さんお父さんもはく手をしてくれる」それでぼくは「すごくうれしくなる」ぼくが他者に「あいさつをすると」「相手がうれしくなる」「相手が元気にもなる」すると「ぼくもうれしくなります」

がんばることは「苦しいこと」「つらいこと」ととらえられがちですが、でも、がんばったその先には必ず相手の喜びがある、そしてその喜びは、自分の喜びになっていく、こんなとらえをこれまでの人生の中で薫さんは実感として刻んでいるのでしょう。だからこそ語れるのだと思うと感動と彼のこれまでの歩みの豊かさに憧憬の思いも立ち上がりました。そして「アンパンマン」の作者やなせたかしの言葉が思い浮び、彼の願いと重なりました。

「ひとがこの世でいちばんうれしいことは ひとがひとをよろこばせること」やなせたかし

東小の全ての子らは、上記のやなせたかしの言葉は知らずとも、同様の「こと」が心のどこかに刻まれていると思います。2学期、様々な活動をとおして「相手がうれしくなる」と「ぼくもうれしくなります」そんな言葉をどの子も実感でき、自覚できることを願っています。そして、そんな子らと出会えるよう東小教職員一同、がんばります。

## 連絡

○夏休み作品展について

9月1日 13:30～16:45  
2日 8:15～16:45  
3日 8:15～15:00  
4日 8:15～16:45  
5日 8:15～16:45

【お願い】

- ・作品見学に来校されたときは、職員室に一声おかけください。
- ・展示作品には、触れないようにご協力をお願いします。

## 9月以降の予定

9月1日(月)～5日(金) 夏休み作品展

17日(水) 稲刈り 2年生・3年生・5年生

18日(木) 稲刈り 1年生・4年生・6年生

25日(木) 運動会特別時間割 (～10月11日)

26日(金) 中学 牧ヶ原祭見学(6年生)

※変更等がある場合は、すぐーる等でお知らせします。

・天候不順が予想される場合は、別日へ変更します。その折は、予めすぐーる等でお知らせします。